



## Dilemas y definiciones de Luisa María Alcalde



Por **José Fonseca**

Jueves 19 de Septiembre de 2024 - 18:16

El próximo domingo, aunque, como decían los viejos memorandos burocráticos, POS, por órdenes superiores, Luisa María Alcalde será ungida como la dirigente nacional de Morena, las circunstancias pondrán a prueba su capacidad.

Antes de lo esperado enfrentará el dilema de decidir cómo lidiar con la olla de tamales de chile, dulce, manteca y chipilín que sabe, y sabe bien, será el nuevo comité ejecutivo nacional de Morena.

No puede darse el lujo de equivocarse a la hora de las definiciones, pues desde el uno de octubre se le exigirá para que, en su calidad de dirigente nacional de Morena, decida con quién está: ¿con sandía o con melón? Su futuro está en esa definición.

### Eventuales incomodidades para gobernadores

Cómodos han estado los gobernadores morenistas con aceptar, como lo hizo hace más de 30 años el primer gobernador panista de Baja California, Ernesto Ruffo Appel, que "el Presidente de la República es el jefe político de los gobernadores".

Nada cambiará si, como lo ha prometido, a partir del uno de octubre el Presidente López Obrador frena en seco la frenética actividad de los últimos días del sexenio y se retira a Palenque a leer, escribir y realizar su investigación histórica.

Pero, la soledad agobia e impacienta y es difícil luchar contra el síndrome del séptimo año. Capaz que de pronto algunos mandatarios reciben sugerencias que les fuercen a preguntar: ¿quién manda aquí?

### Inadmisibles pausas al sistema de justicia

Hasta el 30 de septiembre estarán las bancadas mayoritarias de diputados y senadores en la hora de las complacencias; pero apenas inicie octubre, por la salud de la República, serán urgidos a tapar en leyes secundarias tantos huecos como puedan de la Reforma Judicial.



Casi todos quienes la leyeron hablan de improvisación, desorden e incongruencias, por prisas que llenarían de orgullo el mexicanísimo “borras”, y dicen que, si no corrigen lo más urgente, inevitablemente habría insalvable cuello de botella.

Con la inseguridad actual, el nuevo Gobierno de la República no puede darse el lujo de que, por no corregir el Congreso por lo pronto los peores huecos de la Reforma Judicial, el sistema de justicia “pausara” su labor. Inaceptable riesgo en la situación actual.

## NOTAS EN REMOLINO

Quizá fueron los apuros por la cercana transición, como sea, el hecho es que Birmex no compró suficientes medicamentos e insumos para el sistema público de salud y el desabasto durará hasta principios de 2025. Errare humanum est, sí, pero algunos abusan... Un diputado emecista, aunque votó a favor de la legislación a favor de los pueblos originarios de México, reclamó a la mayoría morenista que le clasifiquen como “afroamericano”, y no acepten sólo que es mexicano como cualquier criollo de “la revolución de las conciencias” ... Buena noticia para quienes hacen trámites en la Cofepris. Se anuncia la digitalización de muchos de esos trámites... Mal tiempo para soldados, marinos, guardias y policías estatales y locales. Vienen días de mucha violencia por el décimo aniversario del asesinato de los muchachos normalistas de Ayotzinapa... Buen consejo del británico Samuel Johnson para quienes divagamos: “se puede tener por compañera la fantasía, pero se debe tener como guía a la razón” ...